
Toninho Andrada. O ex-prefeito de Barbacena, Toninho Andrada, volta a atuar no direito público. Página 16

O evento reuniu antigos colegas e professores em uma tarde de saudade, nostalgia e celebração

De acordo com informações da Polícia Militar 
(PM), os militares suspeitaram dos dois homens, 
um de 22 e outro de 23 anos, que estavam reali-
zando uma suposta manutenção em cabos de 
telefonia.

Autor do projeto, o 
deputado Lafayette de An-
drada (Republicanos-MG) 
argumenta que a Agência 
Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS), por meio 
do Rol de Procedimentos 
e Eventos em Saúde, já de-
fine as coberturas mínimas 
obrigatórias para os planos 
de saúde. Ele observa, no 
entanto, que a inclusão de 
novos tratamentos e tecno-
logias muitas vezes ocorre 
de forma lenta.

Só cinco Estados 
aceitam cobrar o 
DPVAT que Lula 
ressuscitou

23ª Zona 
Eleitoral estará 
funcionando 
durante segundo 
turno das 
eleições

Lafayette Andrada cria PL 
que obriga planos de saúde a 
ofertar cobertura diferenciada 
para tratamento de câncer

UNIPAC realiza encontro de 
egressos dos anos de 1969 a 1974

Barbacena 
apresenta 
bons números 
em cobertura 
vacinal

Alunos das 
Sociedade 
São Miguel 
são destaque 
em torneio de 
ginástica

IF Sudeste se 
pronuncia sobre 
possível caso 
de ofensa racial 
envolvendo 
alunos em 
Barbacena

Homens fi ngem ser funcionários 
de empresa para furtar fi os de 
cobre em Alfredo Vasconcelos

Com três mandados em aberto, 
foragido da justiça é preso com 
arma em Barbacena

Jovem morre afogado em Santos 
Dumont

Polícia

Página 18

Confi ra os acontecimentos
sociais e eventos na cidade e região

Débora Macier Eric Idinando Prof. José Augusto Edson Brandão

Confira nosso 
articulista
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O Reitor Fábio Andrada em seu discurso, além de prestar uma emocionante homenagem à memória de seu pai, o 
ilustre Reitor Bonifácio Andrada, destacou o espírito de união e amizade que marcou a trajetória dessas turmas.



OPINIÃO

Editorial.

Nos últimos 
anos, o Halloween 
deixou de ser uma 
tradição puramen-
te americana para 
ganhar relevância 
e espaço no Brasil, 
se transformando 
em uma data mui-
to aguardada no 
calendário cultu-
ral e econômico do 
país. Originária de 
celebrações antigas 
e popularizada nos 
Estados Unidos, a 
“noite das bruxas” 
encontrou terreno 
fértil entre os brasi-
leiros, especialmen-
te entre os mais jo-
vens, que adotaram 
a prática de se fan-
tasiar e participar 
de festas temáticas, 
contribuindo para o 
impacto econômico 
desse evento global.

O Halloween 
no Brasil passou 
a se destacar com 
mais intensidade a 
partir das últimas 
décadas, incenti-
vado pelo contato 
crescente com a 
cultura americana 
através de fi lmes, 
séries, música e, 
mais recentemente, 
das redes sociais. 
Escolas de idio-
mas também con-
tribuíram para o 
crescimento dessa 
tradição ao realiza-
rem festas e eventos 

para ensinar a cultura 
americana a seus alu-
nos. Esse movimento 
ganhou força, e o que 
antes era restrito a pe-
quenas celebrações de 
nicho agora se tornou 
um verdadeiro espe-
táculo em shoppings, 
escolas e espaços de 
entretenimento de di-
versas cidades brasi-
leiras.

No aspecto eco-
nômico, o Halloween 
representa uma opor-
tunidade de ouro para 
o comércio e a indús-
tria do entretenimen-
to. A data estimula 
a venda de fantasias, 
acessórios, itens de de-
coração e, claro, doces. 
Muitos empreendi-
mentos, especialmen-
te do setor de festas e 
eventos, se benefi ciam 
do aumento da de-
manda por produtos 
e serviços temáticos. 
Além disso, restau-
rantes, bares e bala-
das veem o Halloween 
como um momento de 
aumento nas receitas, 
investindo em festas 
que atraem grande pú-
blico. Segundo dados 
de associações comer-
ciais, o impacto eco-
nômico do Halloween 
cresce a cada ano, com 
empresários relatando 
alta de até 40% nas 
vendas de itens temá-
ticos durante o mês de 
outubro.

O Halloween e sua ascensão no 
imaginário e na economia brasileira

Esse fenôme-
no mostra que, as-
sim como outras 
datas sazonais, o 
Halloween se tor-
nou um evento que 
movimenta diversos 
setores da econo-
mia, proporcionan-
do um importante 
respiro fi nanceiro 
para os comercian-
tes. A data traz um 
novo vigor para o 
mercado de eventos 
e reforça a capaci-
dade do brasileiro 
de adaptar e rein-
ventar as tradições.

Mas esse im-
pacto econômico e 
cultural também 
gera debates: en-
quanto uns ques-
tionam a “importa-
ção” de celebrações 
estrangeiras, ou-
tros valorizam a 
oportunidade de 
se envolver em um 
momento de di-
versão e expressão. 
O Halloween no 
Brasil é, em última 
análise, um refl exo 
do intercâmbio cul-
tural e das novas 
demandas de con-
sumo, mostrando 
que as celebrações 
não precisam ser 
limitadas por fron-
teiras para ganhar 
relevância e se tor-
narem um novo 
marco cultural e 
econômico.
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O Projeto de Lei 
2163/24 obriga ope-
radoras de planos de 
saúde a ofertar pro-
dutos com cobertura 
diferenciada para o 
tratamento do câncer, 
incluindo procedi-
mentos inovadores 
reconhecidos pela 
Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A proposta, 
que altera a Lei dos 
Planos de Saúde, está 
em análise na Câmara 
dos Deputados. Pelo 
texto, os contratos com 
cobertura diferencia-
da deverão especificar 

POLÍTICA

Lafayette Andrada cria PL que 
obriga planos de saúde a ofertar 
cobertura diferenciada para 
tratamento de câncer

Saúde. Autor do projeto cita imunoterapia e terapia-alvo como exemplos de inovações com resultados 
promissores

quais procedimentos ex-
cedem o plano obrigatório 
e o valor extra a ser pago 
pelos beneficiários.

Autor do projeto, 
o deputado Lafayette 
de Andrada (Republi-
canos-MG) argumenta 
que a Agência Nacional 
de Saúde Suplementar 
(ANS), por meio do Rol 
de Procedimentos e Even-
tos em Saúde, já define as 
coberturas mínimas obri-
gatórias para os planos 
de saúde. Ele observa, no 
entanto, que a inclusão 
de novos tratamentos e 
tecnologias muitas vezes 
ocorre de forma lenta.

Hospitais de Minas Gerais 
receberão incentivo para combater 
o câncer de mama

Em audiência 
realizada pela As-
sembleia Legislati-
va de Minas Gerais 
(ALMG) no contexto 
do Outubro Rosa, 
foi apresentada uma 
nova resolução do 
Executivo que prevê 
incentivos fi nancei-
ros aos municípios 
para ampliar o diag-
nóstico e tratamento 
do câncer de mama. 
O projeto, criado em 
colaboração com a 
Secretaria Estadual 
de Saúde (SES), in-
clui repasses para a 
realização de mamo-
grafi as, biópsias e ci-
rurgias oncológicas, 
cobrindo todas as 
etapas do tratamen-
to, desde o rastrea-
mento inicial até a 
fase de cura.

A resolução ofe-
rece valores de até R$ 
45 por paciente para 
municípios que atin-
girem as metas de 
mamografi a em mu-

lheres e homens trans na 
faixa etária recomenda-
da, além de prever R$ 
550 por laudo de biópsia 
e R$ 1.500 para cirur-
gias de câncer de mama. 
Além de facilitar o acesso 
ao tratamento, o incenti-
vo fi nanceiro busca tam-
bém equipar os hospitais 
com melhores condi-
ções e equipamentos, 
essencial para superar a 
defasagem de anos nos 
investimentos em diag-
nóstico precoce. Com 

“A incorporação de 
tecnologias inovadoras 
no tratamento do câncer 
pode fazer uma diferença 
significativa na sobrevida 
e na qualidade de vida dos 
pacientes”, diz o autor. “Por 
exemplo, a imunotera-
pia e as terapias-alvo têm 
mostrado resultados pro-
missores em vários tipos 
de câncer, ao aumentar 
a taxa de sobrevivência e 
reduzir os efeitos colate-
rais quando comparadas 
a tratamentos tradicionais 
como quimioterapia e ra-
dioterapia”, acrescenta.

Fonte: Agência Câ-
mara de Notícias

Até agora, a 
dois meses de 
2025, apenas cin-
co Estados aderi-
ram ao “convênio” 
com o governo fe-
deral, por meio da 
Caixa, para tomar 
dos cidadãos os 
valores do “novo 
DPVAT”, seguro 
obrigatório res-
suscitado como 
SPVAT por Lula 
(PT), para alegria 
das seguradoras. 
Os Estados que 
irão cobrar seguro 
são Bahia, Espí-
rito Santo, Mara-
nhão, Paraíba e 
Sergipe, de gover-
nadores obedien-
tes ao presidente. 
Lula recriou o 
DPVAT, mas tenta 
transferir o des-
gaste da cobrança 
aos Estados.

Bancada do 
‘aqui, não’

Após Santa 
Catarina, sema-
nas antes, os go-
vernadores do DF, 
Ibaneis Rocha, e 

Só cinco Estados 
aceitam cobrar o DPVAT 
que Lula ressuscitou

de Minas, Romeu 
Zema, também de-
cidiram não cobrar 
SPVAT.

Turma do ‘sim, 
senhor’

Dos cinco go-
vernadores que se 
prestam a isso, três 
são do PSB (Espí-
rito Santo, Mara-
nhão e Paraíba), 
um do PT (Bahia) 
e um do PSD (Ser-
gipe).

Taxação secreta
O convênio 

determina que o 
SPVAT seja adicio-
nado ao IPVA ou 
à taxa de licencia-
mento: as pessoas 
irão pagar o segu-
ro obrigatório sem 
saber.

Vendedores de 
seguro

Pelo trabalhi-
nho de cobrar se-
guro para empre-
sas privadas, os 
governos estaduais 
serão recompensa-
dos com uma co-
missão-merreca de 
1%.

essa iniciativa, a SES 
espera melhorar a de-
tecção precoce e facilitar 
o tratamento oncológico 
em todo o Estado, asse-
gurando mais rapidez e 
efi cácia no atendimento 
a quem mais precisa.

O deputado esta-
dual Doorgal Andrada 
reforçou a importância 
da medida e ressaltou 
o compromisso com a 
saúde da população: “O 
câncer de mama exige 
resposta rápida e o mí-

nimo de burocracia 
possível para que as 
pacientes tenham 
chances reais de cura. 
Esse incentivo é fun-
damental para garan-
tir a dignidade no tra-
tamento e salvar vidas. 
Estamos prontos para 
cobrar que esses re-
passes sejam efetivos 
e que cheguem onde 
realmente importam: 
na ponta do atendi-
mento, onde cada vida 
faz toda a diferença.”
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Encontro de Egressos FUPAC UNIPAC: Uma Tarde de 
Celebração e Reencontros

Aconteceu no dia 19 de outubro, no Campus Reitor Bonifácio An-
drada, o Encontro de Egressos FUPAC UNIPAC, uma tarde me-

morável de celebração e reencontros. O evento contou com a presen-
ça de ilustres convidados como Dr. Bonifácio José Ribeiro de Andrada, 
representando o Presidente da FUPAC, Dr. Fábio Borges de Andrada, 
e o Subprocurador Geral da República, Dr. José Bonifácio Borges de 
Andrada. Também marcaram presença a Profa. Sarah Russo Hele-
no Ferreira, Profa. Lívia Sarkis, Maria do Carmo Pedro, Ivana Melhen 
Deoud, Maria José Coelho, Maria Elsy Paschoalini e Denise Becho. 
 
Um momento especial que renovou a história e os laços da FUPAC UNI-

PAC com seus egressos, fortalecendo o espírito de união e legado da instituição!



A Faculdade de 
Medicina de Bar-
bacena (FAME) 
abriu as inscrições 
para o vestibular 
do 1º semestre de 

A Faculdade de Medicina de Barbacena 
(FAME) segue com inscrições abertas 
para 1º Semestre de 2025

2025. Os interessados 
podem se inscrever 
até o dia 8 de novem-
bro pelo site oficial 
vestibular.funjob.edu.
br.

Educação

Oportunidade.  Os interessados podem se inscrever até o dia 8 de novembro pelo site ofi cial vestibular.funjob.edu.br.

A prova presencial 
será realizada no dia 
24 de novembro e po-
derá ser feita em dois 
locais: Barbacena ou 
Belo Horizonte.

A FAME é reconheci-
da nacionalmente por 
sua excelência no en-
sino da área da saúde 
e avaliada com nota 5 
pelo MEC. A institui-

ção conta com uma 
infraestrutura moder-
na e altamente quali-
ficada para formar os 
futuros médicos.
Para mais informa-

ções, os candidatos 
podem acessar o site 
vestibular.funjob.edu.
br ou entrar em con-
tato pelo telefone (32) 
9 8430-1599.
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A família Trad é destaque de hoje na coluna. Os clicks assinados por 
este colunista foram feitos no Restaurante do Hotel Grogotó, em re-

cente jantar Sírio/Libanês:

É neste sábado e eu super recomendo!

João Batista, Pedro, Andréa, Adriana, Odilon, João Lucas, Rodrigo, Renata, Virginia, João Pedro, Andréa, Trad, Vânia Maria Eduarda

Maria Fernanda, Trad, Andréa, João 
Pedro e Maria Eduarda

Virgínia, Vânia e Odilon Renata e Andréa

Ísis e Rodrigo

Maria Fernanda, Vânia, Trad, Andréa e 
Virgínia

É na próxima sexta a LALES - K, em Juiz de 
Fora. Festa LBGT com grande adesão de bar-

bacenenses! Vai ser agito... e dos bons!



No último sába-
do (19), o Campus 
Reitor Bonifácio de 
Andrada do UNI-
PAC Barbacena re-
cebeu o reencontro 
entre egressos for-
mados entre 1969 
e 1974. O evento 
reuniu antigos co-
legas e professores 
em uma tarde de 
saudade, nostalgia 
e celebração.

As atividades 
começaram às 14h 
com o “UNIPAC 
TOUR”, onde os 
ex-alunos puderam 
conhecer as depen-
dências do campus 
Santa Tereza. Mui-

UNIPAC Barbacena realiza encontro 
emocionante de egressos dos anos de 
1969 a 1974

tos expressaram emo-
ção ao ver os novos 
espaços de uma ins-
tituição que marcou 
profundamente sua 
trajetória acadêmica e 
pessoal.

Às 14h30, teve iní-
cio a “Aula da Sauda-
de” no Hall do Cam-
pus Reitor Bonifácio 
Andrada. A cerimônia 
contou com a presen-
ça de membros da 
instituição, incluin-
do o Subprocurador 
Geral da República, 
Dr. José Bonifácio de 
Andrada, o Presidente 
da FUPAC, Dr. Fábio 
Borges de Andrada, e 
a Diretora Acadêmi-

Educação

Emoção.  O UNIPAC Barbacena recebeu o reencontro entre egressos formados entre 1969 e 1974

ca, Professora Sarah 
Russo. Também esti-
veram presentes a Su-
perintendente Geral 
da FUPAC, Adriana 
Furtado, e os pró-rei-
tores Fernando San-
tana e Lívia Sarkis, 
além de profi ssionais 
que acompanharam 
as turmas durante sua 
formação. O Reitor 
Fábio Andrada em 
seu discurso, além de 
prestar uma emocio-
nante homenagem à 
memória de seu pai, o 
ilustre Reitor Bonifá-
cio Andrada, destacou 
o espírito de união e 
amizade que marcou 
a trajetória dessas 

turmas. “Cada egres-
so seguiu caminhos 
diferentes, mas isso 
não impediu que se 
mantivessem unidos e 
presentes na vida uns 
dos outros”, afi rmou, 
reforçando o impacto 
duradouro que o pe-
ríodo acadêmico teve 
na vida dos partici-
pantes.

Outra discursan-
te que não conteve a 
emoção foi a Direto-
ra Acadêmica Sarah 
Russo, que endossou 
a importância da FU-
PAC em sua formação 
e dedicou um lindo 
agradecimento a seu 
pai.

Um dos momentos 
mais aguardados foi a 
exibição de um vídeo 
especial, que trouxe 
à tona memórias de 
momentos vividos 
durante os anos de 
estudo. Sorrisos nos-
tálgicos e até lágrimas 
de emoção tomaram 
conta do ambiente, 
enquanto os presentes 
reviveram episódios 
marcantes de suas jor-
nadas no UNIPAC.

O ponto alto da 
cerimônia foi a en-
trega da honraria 
“Professor Bonifácio 
Andrada” aos egressos 
homenageados. Em 
um gesto de gratidão 

e reconhecimento, 
Dr. Fábio Andrada, 
e a Professora Sarah 
Russo fi zeram a entre-
ga da maior honraria 
institucional da casa.

O encontro foi fi -
nalizado com um café 
de boas-vindas às 16h, 
onde os egressos tive-
ram a oportunidade 
de compartilhar his-
tórias e reforçar laços 
que perduram há dé-
cadas. Para muitos, 
esse encontro serviu 
não apenas como um 
tributo ao passado, 
mas como um teste-
munho da relevância 
e impacto da FUPAC 
em suas vidas.
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Nem tudo foram rosas na “Cidade das Flores”
Antes da Festa das 

Rosas, da Rainha das 
Rosas, dos shows popu-
lares no Parque de Ex-
posições, muito antes 
de tudo isso, Barbacena 
já era a “Cidade das Flo-
res”. O reconhecimento 
nacional dessa ativi-
dade vinha da intensa 
produção de cravos 
americanos, geralmen-
te vermelhos, violetas 
e rosas que brotavam 
aos milhares das terras 
da Chácara Floresta, em 
Barbacena. 

A chácara era uma 
antiga propriedade do Padre José Maria Ferreira Velho, em terras hoje 
correspondentes ao bairro Santa Tereza e à região da Boa Morte. Entre 
as décadas de 1910 e 1920, os empresários alemães Paul Alfred Schlick, 
Ernst Giese e Alfred Nusch, além de outros sócios brasileiros, produ-
ziam as flores aqui e as vendiam no Rio de Janeiro, na afamada Giese 
& Cia., proprietária da Floricultura Barbacena, localizada na Rua da 
Assembleia.

O ambiente social, com o fim tardio da Belle Époque na capital fede-
ral do Brasil, favorecia o gosto reinante por arranjos florais e decora-
ções exuberantes em eventos cívicos e diplomáticos. Isso fazia o nome 
de Barbacena - que já era reconhecido pelos finos cigarros consumidos 
pela elite carioca - ser associado também à arte floral.

Mas nem tudo eram flores naqueles tempos de otimismo do nascente 
século XX. Veio a pandemia da Gripe Espanhola. Veio a Primeira Guer-
ra Mundial. O Brasil rompeu relações diplomáticas com a Alemanha e 
empresas germânicas passaram a ser boicotadas e mesmo obrigadas a 
fecharem as portas... A Floricultura Barbacena resistiu por algum tem-
po, ganhou prêmios, estava nos jornais e revistas que registravam a 
vida mundana do Rio de Janeiro, mas não seria a mesma desde então...

E assim, Barbacena deixou de ser, aos poucos, a “Cidade das Flores” 
até que décadas depois, os roseirais começaram a florir novamente...





LOJA DESCOLADA 032

O nome é Zero Trinta e Dois 
identificada como “032” à Rua 
XV de Novembro 269 – Centro 
é uma franquia essencialmen-
te masculina com uma pegada 
muito legal. Além da comer-
cialização de roupas, com des-
taque para “Lacoste”, o bom 
gosto nas peças sobressai da 
vitrina às prateleiras. São multi-
marcas com peças selecionadas 
em cores variadas e originais. A 
política do bom relacionamen-
to começa com saber usar o 
Instagram, que já ganhou dimi-
nutivo na linguagem dos jovens, 
apenas “Insta”. É uma invenção 
da era tecnológica para uso co-
mercial de grande alcance. O 
da franquia 032 é o máximo; 
é lincado  e personalizado ao 
WhatsApp com toda a equi-
pe. A equipe é outro ganho, 
“os meninos”: Douglas William, 
Gabriel Rodrigues, Davi Mar-
tins e Mateus Lemes coordena-
dos por Peter Laurence, fazem 
a diferença. Eles são modelos, 
posam, fotografam e divulgam 
com a força da juventude. Hoje 
o enfoque é “Perfume”, o com-
plemento do homem atual que 
veste moda, cuida da beleza, 
do cabelo e um bom perfume 
fecha a produção. Escolher um 
perfume é algo muito pessoal. 
Isso vale tanto para quem bus-
ca a sua marca registrada em 
cheiro, como para as pessoas 
que preferem ter mais de um, 
para diferentes ocasiões. Para 
a coluna; o carismático Peter-
son selecionou: “Scandal” “Ultra 
Male” Gaultier,“Phanton” – Paco 
Rabanne,  o irresistível “Acqua 
Di” de Giorgio Armani e “Sauva-
ge” da Dior.  As meninas são bem 
vindas; para fazerem a alegria 
dos seus pais, irmãos, namo-
rados, contatinhos e ficantes...

1 - Mateus Lemes, Douglas William, Peterson Lau-
rence, Davi Martins e Gabriel Rodrigues. 2- Geren-
te/Modelo Peterson Laurence.



A Santa Casa de 
Misericórdia de Bar-
bacena anunciou o 
lançamento do pro-
jeto “Seja um Herói 
para Quem Você 
Cuida”, uma iniciativa 
voltada para fortale-
cer a segurança e o 
cuidado no ambiente 
hospitalar, especial-
mente no Centro de 
Terapia Intensiva 
(CTI). Com foco na 
responsabilidade e na 

Santa Casa lança projeto “Seja um herói 
para quem você cuida” para fortalecer 
segurança do paciente

empatia, o projeto busca 
capacitar e motivar os 
profi ssionais da saúde 
a manterem rigorosos 
protocolos de segurança, 
essenciais para garantir o 
bem-estar dos pacientes 
e o apoio emocional de 
suas famílias.

Flávio Maluf, diretor 
da Santa Casa, enfatiza a 
importância do projeto e 
o papel vital dos profi s-
sionais: “Cuidar de vidas 
é um ato heroico e uma 

GERAL

Saúde.  Flávio Maluf, diretor da Santa Casa, enfatizou a importância do projeto e o papel vital dos profi ssionais

IF Sudeste se pronuncia sobre possível 
caso de ofensa racial envolvendo alunos 
em Barbacena

Destaque profi ssional: Vivian Maclean Otoni, 
fonoaudióloga da FHEMIG Barbacena

24º Festival de 
Taekwondo 
acontece em 
Barbacena

O Instituto Fe-
deral do Sudeste de 
Minas (IFSudeste), 
campus Barbacena, 
emitiu uma nota ofi -
cial sobre um possí-
vel episódio de ofen-
sa racial ocorrido na 
instituição durante 
a realização da fi nal 
de basquete mascu-
lino dos Jogos das 
Instituições Federais 
(JIF), que foram re-
alizados entre os dias 
14 e 19 de outubro e 
reuniu mais de 800 
atletas de Barbace-

Vivian Maclean 
Otoni, formada na 
primeira turma de 
Fonoaudiologia do 
UNIPAC Barbacena, 
se destacou como uma 
profissional exemplar 
ao receber o título de 
“Servidor Destaque 
2024” pelo seu aten-
dimento ao Siste-
ma Único de Saúde 
(SUS). Seu trabalho 
na Fundação Hos-
pitalar do Estado de 
Minas Gerais (FHE-
MIG) em Barbacena 
é uma inspiração para 
muitos.

A atuação de Vi-
vian é marcada por 

Barbacena recebe 
no próximo dia 27 de 
outubro o 24º Festival 
de Taekwondo pro-
movido pela Hoshin-
sul. O evento é voltado 
somente para atletas 
de clubes, academias 
e projetos sociais filia-
dos ao Clube Ho Shin 
Sul, e será realizado 
no Ginásio do Colégio 
Imaculado, localizado 
no bairro São Sebas-
tião, a partir das 8h.

De acordo com 
a organização, cer-
ca de 300 atletas de 
Barbacena, Carandaí, 
Santos Dumont e ou-
tras cidades da região 
estarão presentes no 
festival que deve atrair 
cerca de mil pessoas. 
O Grão-Mestre Valdir, 
o mais graduado mes-
tre da cidade, falou 
que o festival se faz im-
portante para que os 
atletas de Barbacena e 
região tenham a opor-
tunidade de participar 
de um evento similar a 
um campeonato bra-
sileiro, uma vez que 

na, Juiz de Fora, Muriaé, 
Rio Pomba, Santos Du-
mont e São João del-Rei.

Segundo a nota, o IF 
Sudeste MG comunica 
estar ciente da situação 
ocorrida, além de apu-
rar as circunstâncias do 
episódio envolvendo 
dois estudantes da insti-
tuição.

A Comissão Disci-
plinar da Etapa Local do 
JIF marcou reunião com 
os presidentes dos Nú-
cleos de Estudos Afro-
-brasileiros e Indígenas 
(NEABIs) dos campi 

sua escuta ativa e conduta 
gentil, características que 
a tornam uma fonoaudi-
óloga admirada tanto por 
seus pacientes quanto por 
seus colegas. Ela é reco-
nhecida por sua habilida-
de de criar um ambiente 
acolhedor e seguro, onde 
os pacientes se sentem à 
vontade para comparti-
lhar suas preocupações e 
desafios. Essa abordagem 
não apenas melhora a co-
municação, mas também 
resgata o desejo de vida e a 
autoestima dos atendidos.

Com uma formação 
sólida e uma dedicação 
ímpar, Vivian tem se mos-
trado uma profissional 

nem todos tem con-
dições de participar 
de campeonatos fora. 
“O festival aqui dentro 
de Barbacena dá essa 
oportunidade para 
que o pessoal vá, para 
que os familiares vão 
com seus filhos, por-
que é um evento que 
vai ter apresentação 
de crianças de quatro 
anos até senhores de 
60, senhores de 60, 
50, então cada um 
dentro da sua espe-
cialidade, vai estar, 
apresentando lá para 
a gente”, observou o 
mestre.

O 24º Festival de 
Taekwondo conta o 
apoio da Federação 
de Taekwondo do 
Estado de Minas Ge-
rais (FTEMG) e da 
Confederação Brasi-
leira de Taekwondo 
(CBTKD). Mais in-
formações podem ser 
obtidas pelo telefone 
(32)98822-4248 ou 
pelo perfil do Ins-
tagram @hoshin-
sul1982

participantes dos jogos 
com o objetivo de avaliar 
a situação. De acordo 
com o documento “o IF 
Sudeste MG assegura 
que irá apurar os fatos e 
tomar as medidas cabí-
veis e necessárias”.

capaz de fazer a diferença 
na vida das pessoas, pro-
movendo a reabilitação e 
a inclusão social por meio 
da fonoaudiologia. Seu 
compromisso com a saú-
de e bem-estar da comu-
nidade é um exemplo do 
impacto positivo que um 
profissional qualificado 
pode ter.

Retorno do curso de 
Fonoaudiologia

O curso de Fonoau-
diologia estará de volta 
ao catálogo do UNIPAC 
Barbacena no primeiro 
semestre de 2025. As ins-
crições já estão abertas e 
podem ser feitas pelo site 
unipac.br. Esta é uma ex-

O Instituto reafi r-
mou seu compromisso 
com a promoção de 
um ambiente inclusi-
vo, respeitoso e livre de 
qualquer forma de dis-
criminação e entende 
seu papel formador.

celente oportunidade 
para aqueles que dese-
jam seguir a carreira na 
área da saúde e contri-
buir para a melhoria da 
qualidade de vida das 
pessoas, assim como Vi-
vian.

responsabilidade enor-
me. Aqui, cada atitude, 
desde o uso correto dos 
equipamentos até a co-
municação clara entre as 
equipes, contribui para 
a segurança dos nossos 
pacientes e de seus fami-
liares. Esse projeto não 
só capacita, mas também 
valoriza cada profi ssional 
que faz da Santa Casa um 
lugar seguro e acolhedor.”

O programa reforça 
práticas fundamentais, 

como a administração 
adequada de medica-
mentos, a higiene fre-
quente das mãos e o uso 
correto dos dispositivos 
médicos. “Cada detalhe 
importa, e sabemos que 
uma pequena ação pode 
ser decisiva para salvar vi-
das. Queremos que cada 
profi ssional da saúde da 
Santa Casa sinta-se um 
verdadeiro herói para os 
pacientes e seus familia-
res”, fi naliza Maluf.
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“Perambule!” É o nome do novo álbum da cantora Clara Castro, na foto de Idinando Borges, quando do lançamento no Ponto de Partida 
com Nathan Itaboraly, Lucas Gonçalves, Douglas Poerner, Ciro Belluci, Laura Conceição e Caetano Brasil.

A diretoria do Sindicato Rural, tendo a frente Rubens Lobato recebendo os vereadores eleitos Amarílio Andrade, Diego Baiano, Flávio 
Barbosa, João da Semente, Milton Roman, José Lismar Todinho. Foi firmado compromisso de criar a “Frente Parlamentar da Agrope-

cuária”.

A pechincha beneficente da Casa da Amizade do Rotary Clube 
Monte Mário movimentou o Clube Barbacenense.

TBT - No Rotary, o articulista com os jornalistas Idinando Borges, 
Reynaldo Freitas Oliveira e as rotaryanas Ana Protasio e Nor-

ma Martins.





23ª Zona Eleitoral estará funcionando 
durante segundo turno das eleições

No próximo do-
mingo (27), 51 cidades 
brasileiras realizarão 
o segundo turno das 
eleições para prefei-
to. Por este motivo, o 
cartório da 23ª Zona 
Eleitoral de Barbacena 
estará funcionando, 
na mesma data, em 

horário especial, das 8h às 
17h, para recebimento de 
pedidos de justificativa de 
eventuais eleitores de al-
gum dos municípios onde 
acontece a segunda etapa 
de votação.

A justificativa é válida 
somente para o turno ao 
qual a eleitora ou o eleitor 

O ex-prefeito 
de Barbacena, To-
ninho Andrada, foi 
anunciado neste 
mês como o novo 
sócio da Hemmer 
Advocacia, em 
Uberaba. O tam-
bém parlamentar 
e ex-presidente do 
Tribunal de Contas 
do Estado de Mi-
nas Gerais passa 
a integrar o time 
de profissionais 
do escritório para 
reforçar a atuação 
em casos estraté-
gicos.

Formado em 
Direito e com pós-
-graduação em 

Toninho Andrada volta a atuar no direito 
público

Direito Público pela 
PUC Minas, Toninho 
foi vereador e prefeito 
eleito por duas vezes 
em Barbacena, atuan-
do ainda como depu-
tado estadual por dois 
mandatos consecuti-
vos e conselheiro do 
Tribunal de Contas de 
Minas Gerais por oito 
anos, além de presi-
dir a instituição. Com 
ampla experiência 
em consultoria jurí-
dica para instituições 
públicas e privadas, 
além de ter ocupado 
cargos e funções re-
levantes em órgãos 
governamentais, o 
barbacenense chega à 
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Hemmer Advocacia.  O também parlamentar e ex-presidente do Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais 
passa a integrar o time de profi ssionais do escritório para reforçar a atuação em casos estratégicos

Barbacena apresenta bons números em 
cobertura vacinal

Alunos das 
Sociedade São 
Miguel são 
destaque em 
torneio de ginástica

No último dia 17 
de outubro, o Brasil 
celebrou o Dia da Vaci-
nação. Os imunizantes 
são um marco na his-
tória da saúde humana 
e, segundo dados da 
Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), 
salvam a vida de 3 
milhões de pessoas a 
cada ano. Atualmente, 
a rede pública de saúde 
disponibiliza em todo 
o país 19 vacinas em 
diversas faixas etárias. 
Ainda existem outras 
10 vacinas exclusivas 
para grupos em condi-
ções clínicas especiais, 
como os portadores de 
HIV.

Em Barbacena, 
desde 2022, os núme-
ros da cobertura vaci-
nal em crianças de até 

No último sá-
bado (19), uma 
equipe da Socie-
dade São Miguel 
Arcanjo, de Bar-
bacena, foi um 
dos destaques do 
1º Torneio de Gi-
nástica do Apren-
diz.

Cerca de 26 
alunos da insti-
tuição partici-
param do even-
to que reuniu 
dezenas de jovens 
atletas. A aluna 
Lívia Drumond, 
do 3º ano, con-
quistou prêmio 
de Ginasta Re-
velação, além do 
primeiro lugar na 
modalidade In-
termediário com a 
coreografia apre-
sentada no solo. 

um ano têm crescido ex-
ponencialmente e, em al-
guns casos, superando em 
100% o alcance de imu-
nização na comparação 
com 2024. Das 16 vacinas 
disponíveis, apenas as do-
ses contra a Febre Amarela 
apresentam queda nos nú-
meros se comparadas com 
o ano de 2023.

As vacinas BCG, Me-
ningococo C, Pneumocó-
cica e Tríplice Viral apre-
sentam cobertura de mais 
de 90%, enquanto a Febre 
Amarela e a Varicela são as 
únicas que não superam a 
margem de 70%.

A Chefe de Vigilân-
cia em Saúde Barbacena, 
Andressa Guedes Duque 
falou com a 93 FM sobre a 
importância da vacinação, 
e ressaltou que “a vacina-
ção não protege apenas 

Entre os meninos, 
se destacaram o 
aluno Marcos Vi-
nicius Ladeira, 
do 9º ano, con-
quistando o pri-
meiro lugar e Gi-
nasta Revelação 
na modalidade 
Avançada; e Igor 
Antonio, do 4º 
ano, que também 
venceu na catego-
ria Intermediário 
como Ginasta Re-
velação.

O projeto de 
ginástica esporti-
va da Sociedade 
São Miguel Ar-
canjo é coorde-
nado pelo profes-
sor Roberth Iury 
Batista, e atende 
cerca de 200 alu-
nos da institui-
ção.

Hemmer para fortale-
cer o time de Direito 
Público.

O grupo foi fun-
dado em 2013, e se 
destaca como um es-
critório de advocacia 
empresarial full-ser-
vice, com unidades 
em Uberlândia e Ube-
raba, além de grande 
atuação nacional, 
sendo reconhecida 
por oferecer um aten-
dimento personaliza-
do e pela capacidade 
de resolver demandas 
jurídicas complexas e 
heterogêneas.

Toninho Andrada 
ficará sediado na uni-
dade de Uberaba, mas 

atuará nacionalmente 
na área de Direito Pú-
blico. “Estou confian-
te de que essa parce-
ria irá proporcionar 
grandes realizações, 
tanto para mim quan-
to para o escritório, 
especialmente no 

ramo do Direito Pú-
blico, que possui um 
enorme potencial de 
crescimento. Minha 
expectativa é cola-
borar para o forta-
lecimento da área e 
oferecer soluções jurí-
dicas inovadoras e de 

qualidade aos nossos 
clientes.”, disse o ex-
-prefeito de Barbace-
na em entrevista ao 
JM Online.

Com informações 
do site de notícias JM 
Online. Imagem: Di-
vulgação

os indivíduos, ela acaba 
fortalecendo uma imuni-
dade de forma coletiva, ela 
previne surtos de doenças e 
salva vidas.”. Contudo, ape-
sar dos bons números na 
cidade, Andressa observou 
algo que tem sido notado 
no Brasil e no mundo, a 
baixa adesão à vacinação 
de um modo geral. “Du-
rante o decorrer dos anos, 
não só a vacina, mas 
nacionalmente, a gente 
vem enfrentando diversos 
desafios, principalmente 
com as quedas das cober-
turas vacinais, deixando aí 

crianças, adolescentes e 
adultos desprotegidos, 
podendo ter aí a qual-
quer momento surtos 
de doenças que foram 
erradicadas ou há muito 
tempo a gente não ouve 
falar.”.

Sobre os números 
positivos em relação às 
crianças, Andressa cele-
brou os bons números 
e ressaltou que somente 
“juntos conseguiremos 
construir uma socieda-
de mais saudável, prin-
cipalmente através da 
vacinação.”.

não tenha comparecido 
por estar fora de seu domi-
cílio eleitoral. Assim, caso 
tenha deixado de votar 
no primeiro e no segun-
do turno da eleição, terá 
de justificar a ausência a 
cada um, separadamente, 
obedecendo aos requisitos 
e prazos de cada turno.
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POLÍCIA
Furto. Os militares suspeitaram dos dois homens, um de 22 e outro de 23 anos, que estavam realizando uma suposta 
manutenção em cabos de telefonia

Dois homens 
foram presos por 
furto de cabos no 
Centro de Alfredo 
Vasconcelos, na 
tarde desta terça-
-feira (22).

De acordo 
com informações 
da Polícia Militar 
(PM), os militares 
suspeitaram dos 
dois homens, um 
de 22 e outro de 23 
anos, que estavam 
realizando uma 

Homens fi ngem ser funcionários de 
empresa para furtar fi os de cobre em 
Alfredo Vasconcelos

suposta manutenção 
em cabos de telefo-
nia. Questionados, os 
dois se identificaram 
como funcionários de 
uma empresa de tele-
fonia e alegaram que 
estavam realizando a 
troca do cabeamen-
to. No entanto, os 
crachás apresentados 
pelos suspeitos esta-
vam ilegíveis e com 
nomes diferentes aos 
das identidades apre-
sentadas.

Homem sofre tentativa de assassinato 
em Barbacena

Com três mandados em aberto, foragido da 
justiça é preso com arma em Barbacena

Jovem morre 
afogado em Santos 
Dumont

Após tentar conter 
motociclista, policial 
atira e atinge idoso em 
Barbacena

Um homem de 26 
anos sofreu uma ten-
tativa de homicídio na 
noite desta terça-feira 
(22), no bairro São 
Francisco, em Barba-
cena. Ele foi atingido 
com disparos de arma 
de fogo na cabeça e no 
braço.

O homem contou 
à Polícia Militar (PM), 
que estava caminhan-
do em direção a BR-
040 quando um outro 
homem chegou em 
uma motocicleta da 
cor azul e efetuou um 

Dois homens fo-
ram presos na noite da 
última sexta-feira (18), 
no bairro Caiçaras, em 
Barbacena, após uma 
abordagem policial 
onde foi localizado um 
revólver.

De acordo com 
informações da Polícia 
Militar (PM), durante 
patrulhamento, as 
equipes receberam de-
núncia anônima sobre 
três suspeitos que es-
tariam em um veículo 
Fiesta, de cor preta, 
com a placa levantada 
e portando uma arma 
de fogo.

Ao localizar o veí-

Um adolescente 
de 17 anos morreu 
afogado na tarde de 
quarta-feira (23) en-
quanto nada em um 
açude na cidade de 
Santos Dumont.

De acordo com 
informações do 
Corpo de Bombei-
ros, testemunhas 
relataram que a víti-
ma estava nadando 
quando afundou e 
não voltou mais à 

Um policial mili-
tar foi preso em Bar-
bacena, suspeito de 
balear um homem de 
77 anos por engano 
na noite da última 
quarta-feira (23). De 
acordo com informa-
ções, o alvo do dispa-
ro seria um motoci-
clista, fazendo muito 
barulho em uma rua 
no bairro Santa Lu-
zia. As informações 
são do site Estado de 
Minas.

De acordo com a 
publicação, o policial 
teria fi cado irritado 
com o motociclista 
que passou pela via 
fazendo a manobra 
conhecida como 
“cortar giro”, quando 

disparo de arma de fogo. 
Ele errou o tiro. Nesse mo-
mento, a vítima se jogou 
no chão e o autor efetuou 
mais dois disparos, um 
acertou no braço e outro 
na cabeça da vítima.

O homem atingido 
disse que caiu ao chão e 
fingiu que estava morto. O 
autor do crime fugiu com 
a motocicleta rumo a BR-
040. A vítima foi até uma 
empresa próxima e pediu 
ajuda a um homem. Este 
homem disse que não ou-
viu barulhos de disparo de 
arma de fogo.

culo, a PM deu ordem de 
parada para o condutor, 
que não acatou e acele-
rou, fugindo pelas ruas do 
bairro. Com o  apoio de 
mais viaturas foi realizado 
bloqueio para a captura 
dos suspeitos.

Ao parar o Fiesta, os 
suspeitos desembarcaram 
e correram em sentidos 
diferentes, sendo um deles 
alcançado e identificado 
pelos militares como um 
homem de 26 anos. Em 
sua cintura, foi encontra-
do um revólver calibre .38 
com seis munições intac-
tas. O condutor do veícu-
lo, de 24 anos, fugiu para 
dentro da sua residência 

superfície. O corpo 
do jovem foi locali-
zado ainda na quar-
ta-feira, por volta das 
16h, e levado para 
o Instituto Médico 
Legal (IML) de Bar-
bacena.

A perícia da Polí-
cia Civil também foi 
acionada. As causas 
do afogamento serão 
apuradas.

Com informa-
ções do G1.

o condutor aperta a 
embreagem da moto 
até ela fazer um ba-
rulho alto. O militar, 
então, teria sacado a 
arma e atirado contra 
o veículo, mas acabou 
acertando o idoso que 
trafegava pela via.

O Serviço de 
Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) 
foi acionado e condu-
ziu a vítima ao hos-
pital. O militar, por 
sua vez, foi preso e 
encaminhado à dele-
gacia em Barbacena. 
Segundo a assesso-
ria da Polícia Militar 
(PM) “Serão adotadas 
as providências judi-
ciárias militares pela 
corporação”.

sendo localizado e preso 
em seguida. O terceiro 
envolvido conseguiu fugir.

Os dois presos se 
recusaram a informar 
a identidade do outro 
ocupante do veículo. Já 
o homem de 26 anos, 
informou que adquiriu a 
arma na cidade de Con-
selheiro Lafaiete, com a 
justificativa de estar sendo 
ameaçado. Após consulta 
no sistema informatiza-

do, foi verificado que 
existem três mandados 
de prisão em aberto 
contra ele.  Nenhum 
dos dois suspeitos as-
sumiu a propriedade 
de um aparelho celular 
encontrado no interior 
do veículo. O carro 
foi removido ao pátio 
credenciado e os dois 
homens encaminha-
dos até a delegacia de 
polícia.

O homem ferido foi 
encaminhado até o Hos-
pital Regional e ficou sob 
cuidados médicos. Ele 
fez uma tomografia e foi 

constatado que havia 
um projétil alojado em 
sua cabeça. O autor do 
crime não foi localizado 
pela Polícia Militar.

Em contato com 
a empresa, a mesma 
informou aos policias 
que não havia progra-
mação de serviços na 
região.

Com os suspeitos 
e no veículo utilizado 
por eles foram encon-
trados rolos de fios de 
cobre. Os dois foram 
presos e encaminha-
dos para a Delegacia 
de Polícia. 

Imagem: Sérgio 
Teixeira
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 

 
 

 
O Presidente da ASSOCIAÇÃO BOA FORMA DE TAE KWON DO, no uso de suas 
atribuições legais, conforme previsto no Estatuto em seu artigo 30 e seguintes, convoca 
os membros associados e a comunidade, para participarem da ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA para tratarem de matéria urgente, a ser realizada na 
data de 25/10/2024 às 20:00 horas, na sede da Associação, com endereço na Rua 
São Vicente de Paulo, nº. 260, bairro Andaraí, Barbacena/MG, CEP 36204-000, para 
deliberarem a seguinte ordem do dia: 
 
1. Aprovação das contas prestadas pela Diretoria atual na data de 

27/05/2020; 
2. Eleição dos cargos que comporão a Diretoria para nova gestão da 

Associação.  
 
As chapas para a aludida Eleição deverão ser apresentadas na secretaria da Associação, 
situada em sua sede, com pelo menos 48 (quarenta e oito) horas antes do pleito, nos 
termos do artigo 35, parágrafo único do Estatuto.  
 
A primeira Convocação ocorrerá pontualmente às 19:30 horas. A segunda Convocação, 
por sua vez, ocorrerá às 20:00 horas. 
 
 

Barbacena/MG, 10 de outubro de 2024. 
 
 
 

SÉRGIO PACÍFICO DIAS DA SILVA 
Presidente 
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